

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales.
Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PSETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 10 DE NOVIEMBRE DE 1881.

EL INSTITUTO AGRÍCOLA.

Este establecimiento de enseñanza, cuyo reglamento reformado aparece en la *Gaceta*, dependerá como hasta aquí del Ministerio de Fomento y Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio. Tiene por objeto dar la enseñanza completa para formar ingenieros agrónomos, peritos y capataces agrícolas, y se denominará Instituto agrícola de Alfonso XII.

Como centro de propaganda, tiene por objeto además: propagar los conocimientos agronómicos, presentando modelos de cultivo, ganadería é industria rurales y el de ensayar nuevas especies vegetales, así como la cría, mejora y multiplicación de los animales domésticos, distribuyendo entre los agricultores, semillas, plantas y sementales de las razas perfeccionadas.

Para ingresar como alumno oficial en la seccion superior de ingenieros agrónomos, se necesita ser aprobado en un examen de las materias siguientes:

Las que constituyen la segunda enseñanza, con ampliación de la física, de la química y de la historia natural, con arreglo á los programas publicados.

Lengua francesa, trigonometría rectilínea y esférica, geometría analítica, geometría descriptiva, cálculo diferencial é integral, mecánica racional, topografía, dibujo lineal y topográfico.

Para ingresar como alumno en la seccion profesional de peritos agrícolas se necesita:

Probar con certificados, expedidos por una escuela superior de primera enseñanza, el conocimiento de la gramática castellana, nociones de geografía é historia de España.

Ser aprobado en un examen, ó acreditar con certificación de un instituto de segunda enseñanza el estudio de las siguientes materias:

Aritmética, álgebra y geometría elemental, trigonometría rectilínea, elementos de física y química, elementos de historia natural, elementos de agricultura, dibujo lineal y topográfico.

Para ingresar como alumno en la seccion de capataces agrícolas se necesita:

Saber leer y escribir correctamente y conocer las operaciones fundamentales de la aritmética; ser de complexion sana y robusta, mayor de dieziséis años y no pasar de veinticinco, y acreditar buena vida y costumbres.

El personal facultativo del Instituto agrícola se compondrá de un director, once profesores, cinco ayudantes de estudios y de prácticas, un jefe de cultivos, un ayudante de cultivos y un contador-interventor.

Constituir el material y dependencias del Instituto:

1.º La posesion titulada La Florida, con todas las tierras, edificios, dependencias, parques, jardines y viveros, que destinó á este objeto el decreto ley de 28 de Enero de 1869.

2.º El mobiliario.

3.º La biblioteca y colecciones de planos y dibujos.

4.º Los gabinetes de física, historia natural, topográfico, laboratorio, museo agronómico, colecciones de plantas y semillas, herbarios y modelos de aparatos, y herramientas que exijan la enseñanza.

5.º Los animales, tanto de cría como de venta necesarios, tanto para la enseñanza como para la explotación.

6.º Los frutos y productos de los cultivos, ganados y explotación de la finca.

7.º El campo experimental.

8.º Departamentos para la instalación de las industrias agrícolas, molino de aceite, bodega, lechería, obrador para la cría del gusano de seda, incubación artificial, etc.

9.º La estación agronómica, con el fin paramamente científico.

10. La parada de caballos padres afecta á la enseñanza.

Las plazas de profesores numerarios serán desempeñadas por ingenieros agrónomos que hayan obtenido sus plazas por oposición.

La enseñanza de las asignaturas correspondientes á la seccion de ingenieros agrónomos se hallará á cargo de los siguientes profesores:

Uno de química agrícola y análisis química aplicada.

Uno de zoología y botánica agrícolas, y zootecnia.

Uno de patología general y su terapéutica.

Uno de climatología y agronomía.

Uno de mecánica agrícola.

Uno de hidráulica agrícola y construcciones rurales.

Uno de fitotecnica.

Uno de arboricultura.

Uno de industria rural.

Uno de economía rural, administración y contabilidad.

Uno de legislación y formación de proyectos.

La junta de profesores designará los que hayan de encargarse de los trabajos de la estación agronómica afecta á la enseñanza.

La admisión de alumnos tendrá lugar todos los años, verificándose los exámenes en los meses de Junio y Setiembre. La convocatoria se publicará con la anticipación debida en los periódicos oficiales.

Con arribados oficiales los que se matriculen en las asignaturas especiales de las tres secciones, despues de aprobados en las que contribuyen el ingreso.

Internos, los que con los anteriores requisitos hacen la vida colegiada residiendo en el establecimiento costeado por el Estado, por las corporaciones provinciales ó por los particulares.

Y libres, los que asisten como oyentes á las cátedras y prácticas, sin sujetarse á los requisitos que se exigen para el ingreso.

En remuneración de la enseñanza satisfarán los alumnos los derechos siguientes:

Derechos de matrícula para ingenieros,

cada asignatura, 15 pesetas; derechos de matrícula para peritos, cada año 20 pesetas; derechos de reválida para ambos, 25 pesetas; por el título de ingeniero agrónomo, 250 pesetas, por el título de perito agrícola, 125 pesetas, y además los derechos de examen en la forma que determinan las disposiciones vigentes de instrucción pública.

LOS VENENOS.

Un profesor de la escuela de farmacia de París, M. Gautier, ha comunicado á la Academia de Medicina el resultado de sus investigaciones sobre la acción fisiológica de los venenos de las serpientes, y las sustancias con que se puede ensayar la neutralización del veneno.

Estas investigaciones no son aun definitivas, pero ofrecen ya algunas particularidades dignas de tenerse en cuenta.

M. Gautier ha experimentado los efectos venenosos de la serpiente *cobra* en los pájaros de mas pequeñas dimensiones. Unas veces ha hecho que el reptil mordiera al pájaro, y otras veces ha inyectado en este el veneno.

En este último caso, una alondra que ha recibido un miligramo de veneno, manifiesta lo primero una especie de asustada, cierra los ojos y vuelve á abrirlos al ramor mas tenue (señal de que persiste la acción de los sentidos,) luego experimenta movimientos convulsivos, despues movimientos tetánicos, y muere finalmente, al onceno ó duodécimo minuto despues de la inyección.

El veneno obra químicamente; en efecto, su energía está en relación con las dosis, y las acciones que destruyen los fermentos dejan su potencia aminorada, pero no suprimida.

El veneno de la serpiente *cobra*, previamente hamedecido y sometido á una temperatura de 125° durante tres horas, sigue

conservando sus propiedades tóxicas.

No es, pues, un fermento lo que constituye el elemento activo del veneno, ni es tampoco una sustancia albuminosa; la prueba está en que estas materias pueden extraerse del veneno, sin que éste pierda su actividad.

La parte mas curiosa de las investigaciones de M. Gautier es la que se refiere á los antídotos.

El eminente químico ha mezclado en proporciones definidas el veneno y el antídoto, inyectando despues esta mezcla en los animales. Semejante procedimiento, desde el punto de vista clínico, era poco práctico pues en la realidad no es posible mezclar el antídoto y el veneno en la llaga, y la absorcion se verifica siempre, (salvo casos muy excepcionales) consumándose el envenenamiento cuando se aplica el remedio sobre la llaga.

Peró el procedimiento experimental de M. Gautier, tenía la incontestable ventaja de determinar cuales sustancias carecian de accion sobre el veneno, y cuales otras eran susceptibles de atenuar ó de destruir su energia tóxica.

Se han hecho experimentos con el tonino su accion neutralizadora es nula; es preciso relegar á la clase de las preocupaciones las virtudes de ciertas hojas tánicas, aplicadas á las llagas de las mordeduras; es nula tambien la accion del percloruro de hierro, del nitrato de plata, de las esencias de menta, del tomillo, del camomilla, de ajo, de amoniaco en disolucion y del carbonato de sosa. Sin embargo, con las esencias, el amoniaco y la sal de sosa, la actividad del veneno se disminuye, ó mas bien, se hace mas lenta.

Solamente neutralizan el veneno la potasa y la sosa cáustica, mezcladas con él.

Por el contrario, el jugo gástrico puesto en contacto durante cuarenta y ocho horas con el veneno, lejos de suprimir su energia tóxica, la aumentan de un modo notable.

Se engaña, pues, el que crea que la absorcion del veneno por la boca es inofensiva estomacal. Es mucho mas verosímil en este caso atribuir la destruccion de la propiedad tóxica del veneno á la influencia de los ácidos biliosos segregados por el hígado.

Además de los cuerpos grasos, contienen los venenos alcaloides, y como las glándulas de las serpientes que segregan el veneno son analogas á las glándulas salivales, M. Gautier se ha sentido inclinado á investigar si la glándula salival del hombre segrega tambien alcaloides. La induccion se ha verificado inesperadamente por el

análisis química; nuestra saliva contiene en pequeña cantidad, es cierto, un alcaloide, que aislado, acumulado, es capaz de obrar á la manera de los venenos. Solamente que la saliva humana es de siete á ocho mil veces menos venenosa que la de la serpiente cobra.

¿Podrá con esto acaso, explicarse la extraña enfermedad comunicada á un conejo por medio de la saliva tomada del cadáver de un niño muerto de hidrofobia?

M. Dajardin-Beaumetz encuentra aceptable el método de M. Gautier calificándolo de seguro y sencillo. Hace notar que las mordeduras de una misma serpiente, cuando se verifican á cortos intervalos, son cada vez menos peligrosas, concluyendo por ser inofensivas, lo cual se explica por el agotamiento de la glandula.

Respecto á la accion atenuante del amoniaco, M. Gautier dice que los venenos están repartidos en dos categorias: unos, los de las serpientes, son neutros; y otros, los de los insectos, son ácidos.

Estos últimos pueden ser neutralizados por el amoniaco.

Seccion local.

Hace algunos dias que se viene notando una notable irregularidad en el servicio de correos. Ayer, sin ir mas lejos, recibimos por duplicado algunos periódicos, perteneciendo estos á diferentes pueblos de la provincia de Albacete; en cambio no llegó á nuestras manos *El Liberal* y hace muchos dias que no recibimos *El Progreso*.

Este desbarajuste es inconcebible, á no ser que se achaque á falta de aptitud de los empleados de correos.

Si á esto se añade, que con la correspondencia sucede otro tanto, pues sabemos positivamente que á nuestro Director se le han dirigido varias cartas, sin que hayan llegado á su poder, se tendrá una idea del estado en que se encuentra el ramo de comunicaciones, donde la correspondencia es un mito y una palabra vana.

Llamamos por todo lo dicho la atencion de la Direccion general, apesar de que suponemos que como siempre, se perderá nuestra voz en el vacío.

¡Hasta cuando durará tan grave mal en nuestra patria!

Esta mañana á las 7 se celebrará en la capilla de la Casa de Desamparados, un aniversario por el eterno descanso del doctor D. Antonio Boronat, y mañana á la

misma hora, otro por todos los bienhechores de la misma, conforme viene haciéndolo todos los años.

Parece que el mariscal de campo Sr. Bermudez Reina, recientemente ascendido, será nombrado jefe de la division que mandaba en el distrito militar de Valencia el general Arrando, quien, como ayer anunciamos á nuestros lectores, ha pasado á cubrir la vacante ocurrida por fallecimiento del general Villalon.

Por circular publicada en el «Boletín oficial» de la provincia, se previene por segunda vez por el Sr. Jefe Económico de la misma á los Sres. Alcaldes y corporaciones particulares á quienes puede interesar, haberse recibido de la Direccion general de la deuda en la Administracion Económica, de la provincia los valores de Inscripciones de corporaciones civiles del 80 por 100 de propios y Beneficencia que en una sucinta relacion se espresan en dicho «Boletín» con el objeto de que autoricen persona para recoger los valores que están detenidos en Caja, evitando á aquella Dependencia el tener que usar de los medios que le concede la instruccion contra este descuido.

Leemos en un periódico de Alicante:

«Auteyer tarde en la plaza del Mar, un hombre estaba manoseando una pistola creyendo que estaba descargada; pero con tan mala fortuna, que al levantar la llave del arma se disparó ésta é hirió á una niña de corta edad que se encontraba próxima. La bala le entró por la mandíbula superior, pero segun se nos ha dicho, no es de mucha gravedad la herida.

De sentir es que sucedan tales desgracias, todo por el poco cuidado que se tiene al manejar armas de esta clase.»

Como anticipadamente anunciamos, esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal, el magnífico drama de D. Leopoldo Cano y Masas, titulado «La Mariposa» y la zarzuela bufa en un acto «La salsa de Aniceta».

Mañana se verificará la representacion de la chistosa comedia bilingüe en dos actos y en verso, original del festivo escritor valenciano D. Eduardo Escalante, nombrada «Una sogra de castañola». Tambien se pondrá en escena el juguete cómico en un acto y en verso de D. Ricardo Puente y Brañas, titulado «Ropa blanca» y el entretenimiento valenciano, original del antes dicho autor Sr. Escalante, que lleva por título «Mentirola y el tio Lepa.»

Ha llegado á esta ciudad, hospedándose en la Posada de la Viuda, plaza de San Agustín, Mr. Hipólito Monnet, encargado entre otras cosas, de la venta del «Corrector universal en el acto» y el «Agua maravillosa» productos, el primero para borrar tinta sin dejar señal alguna de la enmienda, y el segundo para quitar toda clase de manchas.

Hemos visto los efectos de dichos productos químicos y son en realidad tal como el Sr. Monnet asegura en sus prospectos.

La direccion del Instituto Geográfico y Estadístico anuncia que por real orden de 27 del actual se saca á oposicion las plazas de topógrafos de la clase de terceros del cuerpo de Topógrafos, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas, que existen vacantes, y que actualmente son 13, cuyo número podrán aumentarse si ocurriesen nuevas vacantes antes del día en que se haga la calificacion definitiva de los ejercicios de oposicion, ó disminuir en el caso de que antes del citado día hubieren de ingresar en servicio activo alguno ó algunos de los topógrafos terceros que se encuentran en situacion de supernumerarios.

Albricias.

Por la Comision municipal de Edificios del comun, se ha dado orden al ebanista don Juan Bautista Pardo, que es el que ha practicado todos los trabajos de su profesion en el Teatro principal, para que tome las medidas de los portiers que han de colocarse en los pasillos de platea.

En su virtud, en breve quedarán dichos portiers colocados.

Celebramos la medida, que ya se hacia muy necesaria.

En esta ciudad donde tan comunes son los intrusos en la ciencia de curar, nos parece oportuno que se coozcan lo que por la direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha dispuesto:

1.º Que ningun farmacéutico podrá asentarse por mas de cuarenta y ocho horas del pueblo de su residencia sin ponerlo en conocimiento del subdelegado de farmacia del partido, espresando el nombre del comprador á quien deje encargado de su oficina.

2.º Que de la falta de cumplimiento de la anterior disposicion exija el gobernador á los farmacéuticos, subdelegados ó á los mismos alcaldes, en su caso, la responsabilidad á tenor de lo dispuesto en los artículos 72 al 77 de las ordenanzas de farmacia.

3.º Que procure el gobernador de cada provincia reprimir enérgicamente en la misma las intrusiones en el ejercicio de la ciencia de curar, castigando gubernativamente por primera vez, y entregando á los tribunales ordinarios en caso de reincidencia, al que la haya ejercido sin título que para ello le autorice con arreglo á lo que dispone el párrafo 3.º de la real cédula de 10 de diciembre de 1828, á lo marcado en la real orden de 19 de diciembre de 1867 y demás disposiciones vigentes.

Ván menudeando los éxitos en el Teatro principal, de lo que nos felicitamos. La función de anoche dejó en parte satisfecho al público, que salió complacido en especial de la ejecución que le cupo á la obra del inolvidable Ventura de la Vega, *Bruno el tejedor*. El primer actor cómico señor Díaz, demostró en su papel de Roque, que es uno de los primeros artistas en su género que hay en España, habiendo obtenido una ovación en el segundo acto, en que leyó la carta de una manera inimitable. Los demás actores estuvieron bien, distinguiéndose la Srta. Mendoza y los señores Meja y Gonzalez.

De las piezas valencianas, solo alcanzamos la representación de la titulada *La Consoladora, casa de empeños y préstamos*, y aunque los estimables actores Sras. Brú y Pardenillas y Sta. Guillen y Sras. Llorens, Taberner y Beilo, hicieron laudables esfuerzos, no consiguieron que la obra complaciera al público. Convendría, pues, que no se volviera á representar, y aconsejamos al aplaudido director del teatro valenciano Sr. Llorens, cuide de elegir obras mas conformes con la moral y con el gusto de nuestros paisanos.

Hoy dará comienzo en las oficinas de la Agencia del Banco de España, calle del Mercado, 6, entresuelo, el cobro del 2.º trimestre de las contribuciones territorial é industrial. Las horas de despacho serán de 7 á una de la tarde, siendo los días marcados para verificar el pago, hasta el 16 del corriente inclusive.

En virtud del sueto que ayer publicamos, tomándolo de «Las Provincias» de Valencia, relativo al ferrocarril de Enguera, buscamos en el número de ayer del distinguido colega las noticias relativas al asunto, que prometía, y como no las hallamos, no podemos hoy satisfacer la curiosidad que ha despertado este asunto, relacionado con nuestro proyectado ferrocarril, entre muchos de nuestros paisanos.

Mañana esperamos ser mas afortunados.

Como ayer prometimos, á continuación publicamos los nombres de las cuadrillas que han de tomar parte en la corrida de novillos que se verificará el domingo próximo:

Primera cuadrilla.

Director; Ramon Rausoli.

Espadas; Nicolás Borrás (a) Chicorro, Nicolás Aznar (a) Delgado y Miguel Sansoli (a) Mocito.

Banderilleros: Ramon Sansoli, José Morales (a) Pepe-Hillo, Jorge Vila (a) Calderon.

Segunda cuadrilla especial.

Pedro Cantó (a) Pintat, José Barceló (a) Caracua, Francisco Pascual (a) Cabot, Antonio Peidro (a) Baxoca, Rafael Montava (a) Hou y Rafael Mora (a) Raboset.

Los precios de las localidades y entradas serán: Palcos, 2 pesetas.—Sillas de rellano 50 centimos.—Barreras 25 id.—Entrada general, 40 id.—Id de niños y soldados 25 id.

MOSAICO.

El gorila, ese mono grande que segun algunos es el abuelo del hombre, no puede vivir durante mucho tiempo cautivo y tarda poco en morir, sobre todo, si se le tiene enjaulado en países frios. El que posea

el aquarium de Berlin, acaba de sucumbir víctima de una enfermedad del pecho.

Este mono, procedente de Sumatra y llevado á la capital de Alemania hace pocos meses, habia sido rodeado de todos los cuidados posibles desde que desembarcó en Liverpool, donde un médico de Berlin el doctor Herms, habia ido á buscarle.

Su natural era dulce y apacible, la mayor parte de sus movimientos y de sus acciones, asemejábanse á los del hombre, pero su tristeza revelaba claramente cuanto sufría por haber perdido su libertad.

Al llegar á Berlin, pareció tan enfermo, que el doctor lo llevó á su propia habitación y lo cuidó como si fuera una persona. El gorila fué sometido al mismo tratamiento que el pongo, muerto tambien en Berlin hace algunos años, á consecuencia de una enfermedad análoga.

Atacado de dolores de cabeza y de unos persistentes, el infeliz mono permaneció algun tiempo echado en un rincón de su jaula, hasta que se le halló muerto una de estas últimas noches.

Su piel ha sido comprada por el Museo anatómico de Berlin.

Hemos hablado otra vez del famoso *Great Eastern*, ese buque monstruo, relegado desde hace algun tiempo al fondo de un dock del Támesis.

Es un capital flotante casi inútil, con el cual se trata de hacer hoy un último esfuerzo para alimantar la postrera esperanza.

Dentro de algunos días, sus malaventurados propietarios habrán realizado ese capital, y el individuo que probablemente adquirirá el famoso buque, trata de hacer con él una aplicación ingeniosísima.

El *Great Eastern* será transformado en hotel con todas las comodidades de las fondas de tierra firme, incluso el telégrafo.

Este hotel cambiará de sitio segun las estaciones y la afluencia de viajeros, instalándose, ora en Trouville, ora en Niza, unas veces en Biarritz y otras en Dieppe.

Llegará vacío, echará el ancla, izará su pabellon, expondra su lista de manjares y hará la competencia á sus rivales los restaurantes y hoteles, sólidamente construídos en tierra firme.

La vida, en ese monstruo del mar, será encantadora, sin contar con que los que lo habiten tendrán facilidad de tomar baños de mar á todas horas del día y de la noche. Pero lo que será difícil, por ejemplo, de evitar, es los raptos que podrán verificarse por babor y por estribor, con el simple auxilio de pequeñas escalas de seda.

¡Aviso á todas las almas románticas!

Gœlle (Hungria), es la residencia favorita de la emperatriz de Austria, la cual se entrega allí á los placeres de la caza, como una verdadera Diana.

Su jauría esta compuesta de 50 á 60 perros de la misma raza, igual talla é igual pelo negro, amarillo y blanco.

Una dependencia especial ha sido construida para aposentar á estos perros, con su cocina, su cuarto de baño y su dormitorio. Cada mañana á las seis, un picador despierta á la familia canina y da un largo paseo con ella durante el cual ningún perro se separa de la jauría.

Por la tarde el picador repite su paseo con los mismos acompañantes, y á las cuatro tiene lugar la comida en comunidad de los perros.

Mientras que esa comida se prepara, los perros estan encerrados en el dormitorio. El picador entra allí con el látigo levantado; los animales lo acogen con entusiasmo, pero ninguno de ellos pasa de la puerta sin su permiso. A una señal suya, la jauría se precipita hácia el refectorio donde se encuentra preparada la comida, compuesta de carne y de harina de maiz hervida.

En pocos minutos quedan devorados los manjares.

A la caída de la noche el picador hace chascar su látigo.

Aquella es la señal de retirada.

Los huéspedes caninos se encaminan al dormitorio comun donde pasan la noche.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 8 de Noviembre de 1881,

Nueva animación cobró ayer el Congreso con motivo del discurso del Sr. Romero Robledo; pero antes de ocuparme de este asunto debo hacerlo de una declaración del ministro de Hacienda contestando al Sr. Cos Gayon.

He anunciado á V. en anteriores cartas que el Sr. Camacho estaba resuelto á triunfar con todo su plan financiero ó á retirarse á su casa sin pesar alguno. Convencido de que este plan halaga á numerosas clases el Sr. Camacho advirtió ayer tarde que las Cámaras aprobarian ó desaprobarian sus proyectos pero que éi no marcharía con amigos dudosos ó tibios que hacen el camino largo y penoso.

Esto es decir claramente á los catalanes y diputadas á quienes no gusten ó no con vengan las reformas hechas por el señor Camacho, que para nada se necesitan sus votos favorables y que pueden desde luego si gustan combatir las reformas financieras del ministro de Hacienda.

Esta actitud franca y enérgica del señor Camacho producirá sin duda mejor resultado al gobierno que el sistema de contemplaciones del presidente del consejo y los proyectos de Hacienda serán aprobados sin modificaciones importantes.

Del discurso del Sr. Romero Robledo que es el mas importante pronunciado hasta ahora en el debate del Mensaje, debo mencionar dos afirmaciones; es la primera que los conservadores entienden que los fusionistas deben continuar por ahora en el poder para que todos sepamos que fratos dan sus planes de gobierno, y la segunda que los conservadores no pedirán el poder á la Corona ni con súplicas ni con amenazas buscándolo y procurándolo de la influencia de la opinion pública.

La primera afirmación es nueva en las luchas parlamentarias porque las oposiciones gubernamentales han creído siempre que el llegar al poder cuanto antes era lo mas conveniente á la nacion.

Respecto á pedir el poder á la opinion, si efectivamente los partidos hubieran de obtenerlo de la opinion podian tener la seguridad de no ser gobierno, nunca porque la opinion oficialmente representada es siempre favorable al gobierno que la consulta llámese como se llame.

Pero ha pasado todavía poco tiempo para que los jefes del partido conservador olviden que los fusionistas se han valido de procedimientos palaciegos para llegar al poder procedimientos censurados siempre por los partidos liberales y para ponerlos en evidencia dicen los conservadores que ellos apelarán no á solicitudes ni á amenazas llevadas á las antecámaras de Palacio sino á la opinion pública.

Mientras la oposicion conservadora lucha en ambas Cámaras contra el gobierno, las fracciones democráticas que tienen representación en el Congreso estan haciendo tristísimo papel con su silencio complaciente. Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla tienen sin duda razon al afirmar que con tal conducta se desmoralizan los partidos penetrando la duda acerca de la eficacia de unas doctrinas que sus apóstoles no se atreven á mantener frente á frente de las del gobierno, monárquico y dinástico.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Andrés.

SANTO DE MAÑANA.—S. Martín.

Seccion mercantil.

Alcoy 8 de Noviembre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- REL	DI- NERO		PA- REL	DI- NERO
Alicante		114	Murcia		
Albacete	118		Orense		718
Almería	314		Oviedo		1
Barcelona	114		Palencia		718
Bilbao	718		Pamplona		718
Burgos	1		Pontevedra		1
Castellón	118		Palma		118
Córdoba	314		Salamanca		1714
Granada	718		S. Sebastian		1318
Jaén	314		Santander		718
Lérida	718		Santiago		118
Lugo	114		Sevilla		318
Madrid	314		Tarragona		312
Málaga			Toledo		1114
París 8 dias vista		5,07	Valencia		1114
			Valladolid		114
			Vigo		1
			Vitoria		1
			Zaragoza		1

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 21.º de abono turno impar.

El drama en tres actos:

LA MARIPOSA.

La zarzuelita bufa:

LA SALSA DE ANICETA.

Entrada 2 rs. A las 7 y media

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 9 de Noviembre (5-15 tarde.

En el Congreso continúa la discusión del Mensaje. El lunes se votará su aprobación.

En el Senado se ha dado lectura del dictámen relativo al juicio oral y público.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 30 60.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

Interesante á los industriales

Se vende un salto de agua perenne aun en tiempo de sequia, que naciendo en terrenos de la propiedad del vendedor, discurre por un bien dispuesto socavon ó acueducto de obra que desemboca en la venta de Cela propiedad del mismo dueño, junto á la carretera de Jativa á Alcoy, y muy inmediato á la villa de Muro.

El Salto mide 14 metros 38 centímetros, que supone una fuerza de 34 caballos por lo menos.

Tambien se venderán en el mismo punto los terrenos necesarios para el emplazamiento del Edificio industrial y sus accesorios.

Se admiten proposiciones en esta ciudad en el despacho del Letrado D. Santiago Reig, y en Valencia calle de S. Vicente núm. 190 entresuelo derecha, en cuyos puntos estará de manifiesto el Plano.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 26.	Peluquerías. D. Jaime Pastor, S. Nicolás II. Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y ríe el cabello
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, en la casa de D. Mayor Almirante. Una la 11. Para fuera 08.
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Jiment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Relojeria y reparaciones de relojes. D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 1.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1	Singer
Hospederia del Comercio. Sta. Elena, 18.	Sastrerías. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

JABONES

Jabon duro blanco n.º 3, á 46 rs. arr. valenciana.
» » » » 4, » 36 »
» » » » 6, » 27 »
» » » » 12, » 21 »
» » » para afeitar á 3 rs. el 1/2 kile.
» » » y colores perfumado á 4 reales libreta.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

SASTRERIA DE SANZ.

Se necesitan oficiales y oficialas de Sastre tanto a prendas como ha jornal.
Sta. Elena 24 2.ª Derecha.

TIENDA DEL FURRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tamsés negros de pura lana. Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Banovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Veñitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Orespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filósos y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo que quedan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

500,000 PESETAS

á ganar.

Esta enorme cantidad la importa, en el caso mas desafortunado el premio mayor que puede ganarse en la próxima loteria de dinero. Esta loteria tiene la aprobación del gobierno en Hamburgo (Alemania), y del puntual desembolso de los premios responde el gobierno con toda la hacienda pública.—En junto contiene esta Loteria 50,800 premios, importantes 11 millones 15,425 Pesetas, los cuales son sorteados y decididos en 7 secciones. Los plazos de los sorteos están oficialmente fijados, y los sorteos se siguen con rapidez uno á otro.—Para el primer sorteo admitiremos pedidos hasta

30 de Noviembre del año corriente o mas tarde.

El premio principal que en el caso mas feliz puede alcanzarse importa, como que la dicho, 500,000 pesetas. Especialmente contiene la loteria premios de pesetas 312,500, 187,500, 125,000, 75,000, 62,500 pesetas y muchos de pesetas 50,000, 37,500, 31,250, 25,000, 18,750, 15,000, 12,500, 10,000, 7,500, 6,250, 5,000, 3,750, 2,500, 1,875, 1,500, 1,250, 625, 375, 262, 250, 187, 172, 155, 125 etc. etc. pesetas. El menor premio importa 25 pesetas. En junto contiene la loteria 50,800 premios del importe de

11,015,425 pesetas

El precio de los billetes está oficialmente fijado e importa para los sorteos de la primera sección pesetas 7,50 cts. por un billete original entero, pesetas 3,75 cts. por medio billete original y peseta 1,90 cts. por a cuarta parte de un billete original. Todos los billetes son originales revestidos del escudo de armas del gobierno. A los pedidos debe acompañarse e importe en billetes de banco españoles ó en sellos de correo españoles. Inmediatamente al recibo de los pedidos remitimos a los comitentes por el correo en sobre cerrado los billetes encargados. A cada remesa acompañamos gratis el programa oficial de todos los sorteos, y, verificado el sorteo, todo tenedor de billete recibe en seguida la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios es efectuado inmediatamente despues del sorteo bajo controla del gobierno y por nuestro conducto, eventualmente tambien en el paradero del premiado y en oro español. Existiendo en nuestra casa hace 100 años, será escusada la seguridad de que la misma ejecución pronta y exactamente todas las órdenes. Sirvanse dirigirse directamente las órdenes.

JSENTAL Y C.ª

Casa expendedera principal de loteria Hamburgo (Alemania).

Correspondencia llevada en castellano —Distancia postal entre España y Hamburg: 80 á 100 horas.

LICOR DE BREA

DEL DR. QUESADA

Remedio heroico para toda afeccion del pecho y garganta, como irritaciones de esta, tos tenaz, bronquitis y en general, para todo género de irritaciones de las mucosas del organismo, de aquí que se obtengan grandes resultados en las enfermedades de estómago y vias urinarias.

Frasco, 5 rs. (de igual tamaño que el de Guyot).—Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del Cantó del Pinó, Valencia, Dr. Quesada, Merced 7.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vias respiratorias.

Botica del Campanar.

También se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andrés y de Merino.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, multiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que lo remedios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los limites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podria hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoras—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas —Tres meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

Se vende

una guillotina muy buena y una prensa y moldes, Darán razon en es'a Admon.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este ditado establecimiento.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5